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Saluto del Sindaco

Cari Samonati, è ormai giunto al temine questo lungo ed 
estenuante 2020. 
Anno che ci ha visto alle prese con un’emergenza sanita-
ria mai vista prima. In primavera, durante la prima ondata 
di contagi, Samone era rimasto quasi indenne dai casi di 
positività a COVID-19, mentre in questa seconda parte 
dell’anno, a fine 2020, sono stati 31 i casi di contagio. 
A causa delle precauzioni anti COVID, durante l’anno non 
è stato possibile purtroppo organizzare le tradizionali ma-
nifestazioni che vedevano coinvolte le Associazioni del 
Paese. Ringrazio di cuore tutti i Volontari e le Associazioni, 
Vigili del Fuoco e Gruppo Alpini, che hanno contribuito alla 
gestione dell’emergenza e che hanno collaborato per la 
riuscita delle attività organizzate dal Comune.

Il 20 e 21 settembre 2020 si sono svolte le elezioni per il 
rinnovo del Consiglio Comunale e del Sindaco. Ringra-
zio personalmente tutti i candidati consiglieri che hanno 
deciso di mettersi in gioco e di spendere parte del loro 
tempo per il bene della Comunità. Ringrazio anche tutti i 
cittadini che con il loro voto hanno permesso, nel segno 
della democrazia, la scelta della nuova Amministrazione 
Comunale.
Un augurio, speriamo, per un felice 2021, con la speran-
za che si possa tornare il più velocemente possibile alla 
normalità. 

Il Sindaco
Andrea Giampiccolo
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Il 20 e 21 settembre 2020 si è votato per l’elezione del nuovo Sindaco e per il rinnovo del Consiglio Comunale. 
L’affluenza alle urne è stata altissima. Qui di seguito sono riportati i dati delle votazioni.

RISULTATI ELEZIONI COMUNALI 
20 e 21 SETTEMBRE 2020

CANDIDATI CONSIGLIERI
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COMPOSIZIONE CONSIGLIO COMUNALE

Andrea Giampiccolo
SINDACO

Lenzi Flavio
VICE SINDACO 
(deleghe al cantiere comunale, 
intervento 19, foreste, ambiente e sport)

Stefani Diana
ASSESSORE 
(deleghe alla cultura, politiche sociali 
e politiche giovanili)

COMPOSIZIONE GIUNTA COMUNALE
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INDIRIZZI 
GENERALI DI 
GOVERNO 2020
Qui di seguito il discorso con gli indirizzi di go-
verno letto dal Sindaco durante il Consiglio Co-
munale.

Onorati ed orgogliosi della fiducia che i cittadini di Samo-
ne hanno riposto in noi, cercheremo di continuare l’attività 
amministrativa della passata legislatura in maniera traspa-
rente ed onesta per il Comune di Samone.
Prima di tutto voglio ringraziare tutti i consiglieri e tutti i 
candidati che si sono resi disponibili in prima persona a 
lavorare ed impegnarsi per il bene della Comunità.

Nella consiliatura che è volta al termine, della durata di 
solo tre anni e mezzo, purtroppo attraversata prima dalla 
tempesta VAIA e dopo dalla pandemia del Coronavirus, 
molti obiettivi ambiziosi sono stati raggiunti, ma molto la-
voro c’è ancora da fare e da progettare. Con grande sor-
presa in questo ultimo periodo, sia a livello provinciale che 
a livello nazionale, si è voluto dare un occhio di riguardo ai 
piccoli Comuni, con lo stanziamento di contributi specifici 
per il finanziamento di piccole opere facilmente cantiera-
bili. Sono anche aumentati, se pur di poco, i trasferimenti 
provinciali verso il Comune. Con queste premesse ci im-
pegneremo a garantire un’amministrazione attenta ai bi-
sogni della Comunità.

I PUNTI PRINCIPALI 
DEL PROGRAMMA ELETTORALE
OPERE ED INFRASTRUTTURE
Molte opere sono state realizzate nelle precedenti legisla-
ture ed alcune sono in fase di ultimazione. Nei prossimi 
anni ci impegniamo a sviluppare le seguenti:

ACQUEDOTTO  COMUNALE
Negli anni scorsi è stato rifatto gran parte dell’acquedotto 
comunale, con la posa delle nuove tubazioni e i pozzetti di 
derivazione nonché la messa in servizio del nuovo serba-
toio. È stato approvato un ulteriore progetto per il comple-
tamento di alcuni RAMALI di acquedotto che necessitano 
di intervento. 

VIDEOSORVEGLIANZA  
Sarà nostra cura prevedere l’installazione sui principali 
accessi al paese di videocamere in grado di registrare il 
passaggio dei veicoli. 

BAITA DELLA PRESATA 
Attualmente risulta inagibile e in condizioni precarie. Sarà 
nostro obiettivo ricercare le risorse per garantire una ri-
strutturazione integrale della “casera” in maniera da po-
terla poi utilizzare come baita e punto di appoggio per la 
comunità.

VECCHIO “CASELO” 
L’edificio è stato costruito ad inizio secolo e destinato 
all’attività di “caselo”, caseificio turnario, di fondamentale 
importanza per la sopravvivenza della società di un tem-
po. All’interno dell’edificio sono ancora presenti tutte le 
vecchie attrezzature utilizzate per la lavorazione del latte e 
dei formaggi, le vecchie caldere in rame con il focolare a 
legna di tipo mobile. È già stato approvato in linea tecnica 
il progetto esecutivo per il recupero del vecchio “caselo”. 

STRADA PROVINCIALE S.P. 39
 Il primo tratto dei lavori per il prolungamento della strada 
provinciale S.P. 39 fino all’edificio multiservizi sono termi-
nati.  
Attualmente il progetto per il prolungamento della SP39 
fino al congiungimento con Via Lunazza prevede un trac-
ciato che andrebbe a penalizzare l’area produttiva esisten-
te e sarebbe poco consono con l’ambiente di Samone, 
prevedendo tratti di strada interrati. Si era prospettata una 
soluzione di prolungamento della strada con Via Nuova 
Superiore più semplice e meno penalizzante. Anche se 
non semplice ci impegniamo a sensibilizzare il Servizio 
Opere Stradali e Ferroviarie della Provincia in maniera tale 
da portare a termine anche il secondo tratto.

COLLEGAMENTI CICLOPEDONALI
Il nostro territorio è vocato per l’attività sportiva all’aria 
aperta. Con l’avvento delle bici elettriche, sono sempre 
più importanti i percorsi ciclo-pedonali. Cercheremo quin-
di di collegare il nostro Paese con i paesi vicini (Bieno - 
Spera - Strigno) utilizzando e recuperando il più possibile 
sentieri e strade esistenti. Installeremo inoltre la segnaleti-
ca necessaria.

PARCO LARESOTI
Il “Parco Laresoti”, suggestivo e unico nel suo genere, 
sarà oggetto di un intervento di valorizzazione e potenzia-
mento. Amplieremo lo spazio giochi esistente dedicato ai 
bambini, con particolare attenzione alla messa in sicurez-
za di tutta l’area.

AGRICOLTURA E AMBIENTE
Come nella precedente legislatura, si offre massima col-
laborazione al Consorzio di Miglioramento Fondiario. 
Il territorio che circonda il paese di Samone, un tempo 
caratterizzato da ampi frutteti e coltivazioni ortofrutticole 
nonché prative, denota vaste porzioni di terreno incolto 
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ormai occupato da bosco di poco pregio. Il Comune di 
Samone beneficia di un contributo per il recupero delle 
zone boscate attorno all’abitato per migliorare il pregio 
paesaggistico e culturale della zona. E’ già stato redatto 
un progetto preliminare.  Procederemo velocemente con 
l’acquisizione dei permessi e concorderemo gli interventi 
con i proprietari dei terreni. Sarà inoltre rivolto un occhio 
di riguardo alle Casere di Regaise e della Cima dove sono 
già previste delle manutenzioni straordinarie e degli inter-
venti di valorizzazione.

CULTURA E ASSOCIAZIONI
Sarà offerto pieno sostegno e collaborazione alle associa-
zioni presenti in paese.
In particolare modo ci impegneremo a sostenete le attività 
rivolte al coinvolgimento degli anziani e dei giovani.

ENERGIE RINNOVABILI 
ED EFFICIENZA ENERGETICA
Un tema di grande attualità, molto importante, da affron-
tare e sviluppare, è l’utilizzo e la produzione di energie rin-
novabili, nonché l’efficienza energetica degli edifici e de-
gli impianti esistenti. In tal senso, sono già stati fatti molti 
interventi da parte del Comune negli scorsi anni, tra cui 
la realizzazione di un impianto fotovoltaico sul magazzi-
no comunale e sull’edificio multiservizi, la realizzazione di 
una centralina idroelettrica sull’acquedotto in sinergia con 

il consorzio di Rava, e più recentemente la sostituzione 
della caldaia e dei serramenti esterni presso il municipio 
oltre ad interventi sull’impianto di illuminazione pubblica. 
Completeremo gli interventi già iniziati negli scorsi anni 
per quanto riguarda la sostituzione dell’attuale impianto 
di ILLUMINAZIONE PUBBLICA CON LAMPADE LED e 
l’installazione di COLONNINE PER LA RICARICA DELLE 
BICI ELETTRICHE. Entrambi gli interventi beneficiano di 
un contributo ad hoc già stanziato per il Comune di Sa-
mone

SERVIZI ALLE PERSONE E ALLE FAMIGLIE
Di particolare importanza sono i servizi che il Comune rie-
sce ad offrire ai cittadini. 
Ci impegneremo in prima persona a garantire oltre i servizi 
già in essere:
• la continuità del progetto per l’accompagnamento 

all’occupabilità attraverso lavori socialmente utili (Inter-
vento 19 e Progettone)

• la convenzione con l’Asilo nido di Scurelle
• il mantenimento delle scuole primarie esistenti
Abbiamo proposto un programma amministrativo equili-
brato ed attuabile, mirato ad arricchire e migliorare il be-
nessere e la vitalità del paese. 
Auguro a tutti i consiglieri buon lavoro, sono certo e sicuro 
del vostro massimo impegno per garantire un sereno do-
mani al nostro Paese.
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LAVORI E OPERE 
PUBBLICHE 2020
RIFACIMENTO ACQUEDOTTO 
IN LOCALITÀ LUNAZZA
In accordo con il Comune di Castel Ivano sono stati portati 
a termine i lavori di rifacimento di un tratto di acquedotto 
in Loc. Lunazza. Nel corso del 2021, con la bella stagione 
sarà poi pavimentata anche la strada dei “Tomaselati” in-
teressata dall’intervento. I lavori sono stati eseguiti dall’Im-
presa Zortea di Castelnuovo.

REALIZZAZIONE INFRASTRUTTURA 
FIBRE OTTICHE
All’inizio dell’anno sono stati realizzati i lavori di predisposi-
zione delle tubazioni per il collegamento in fibra ottica del 
Comune di Samone. I lavori hanno interessato Via delle 
Praéle, Via Coste, Via alla Chiesa, un tratto di Via Nuova 
Inferiore e Via Cavasini. Sono stati appaltati direttamen-
te dalla Provincia Autonoma di Trento all’Impresa Carraro 
Costruzioni di Castel Ivano.
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MESSA IN SICUREZZA VERSANTE 
IN LOCALITÀ VELE
Una volta terminati i lavori di messa in sicurezza del tratto 
di strada sottostante il cimitero sono state incanalate le 
acque sotterranee. A completamento dell’intervento sono 
stati installati i tubi di drenaggio per la regimazione delle 
acque sorgive presenti in zona e per trasportarle fino alla 
roggia del Rio Ensegua. I lavori sono stati affidati all’Impre-
sa Carraro Costruzioni di Castel Ivano.

MESSA IN SICUREZZA RIO CINAGA
A cura del Servizio Bacini Montani della Provincia sono 
stati completati i lavori di messa in sicurezza del Rio Ci-
naga già iniziati nel 2018 a seguito della tempesta VAIA.
Sono state rifatte le briglie e ripulito l’alveo a monte del 
Parco Laresoti. È stato pavimentato anche l’accesso al 
campo da calcio con la compartecipazione delle spese 
da parte del Comune.

LAVORI DI ASFALTATURA
Durante la stagione estiva è stato realizzato un primo stral-
cio di lavori di asfaltatura che ha interessato Via ai Tisi, 
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Via Lunazza, Via dei Silani, Via alla Chiesa, Via Coste, La 
Piazzoleta e Via Cavasini.

SEGNALETICA STRADALE
È stata rinfrescata la segnaletica orizzontale di alcune vie 
del paese e delle strade interessate dai lavori di asfaltatu-
ra. Sono stati rifatti anche i passaggi pedonali.

MESSA IN SICUREZZA DI UN TRATTO 
DI S.P. 39 IN LOCALITÀ LINI

Nel mese di marzo è stato messo in sicurezza un tratto di 
strada provinciale S.P. 39 in cui era avvenuto un cedimen-
to della banchina. È stata realizzata una cortina di micro-

pali e un cordolo in cemento armato, completato poi da 
un guard rail. I lavori sono stati seguiti a cura della Provin-
cia Autonoma di Trento ed appaltati all’Impresa Carbonari 
Lorenzo di Castel Ivano.

LAVORI DI ADEGUAMENTO PER COVID-19 
DELLA SCUOLA PRIMARIA “G.B. LENZI”
Per permettere la riapertura in sicurezza della Scuola Pri-
maria causa COVID-19 è stato necessario eseguire dei 
lavori di adeguamento. È stata creata una nuova aula al 
piano seminterrato ed è stato installato un gazebo nel cor-
tile per permettere ai bambini di ripararsi dall’intemperie e 
di fare didattica all’aperto. Si ringrazia il Gruppo Alpini di 
Samone che ha messo a disposizione il proprio gazebo 
nel primo periodo di apertura della Scuola.

ABBELLIMENTO DI PIAZZA MAGGIORE
Durante la stagione estiva è stata abbellita Piazza Mag-
giore con delle nuove fioriere lungo il marciapiede. È stato 
creato anche un’isola ecologica mascherata con una se-
rie di siepi. Il Comune per questo intervento ha beneficiato 
di un contributo del BIM.
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CANTIERE COMUNALE
Per rendere più efficiente il cantiere comunale è stato 
potenziato il parco macchine. È stato acquistato un fur-
goncino permettendo così all’operaio comunale di avere 
un mezzo a disposizione durante la stagione estiva in cui 
l’ape porter viene utilizzato dai collaboratori dell’intervento 
19. È stato poi acquistato un nuovo trattore con lama da 
neve a vomero, visto che quello vecchio era spesso in 
officina per manutenzioni. E per ultima è stata acquistata 
una mini pala che sarà utile per l’inghiaiatura delle strade 
bianche, lo sgombero della neve nelle strade più strette e 
più in generale per i lavori del cantiere comunale. 

RISPARMIO ENERGETICO

NUOVI SERRAMENTI PER IL MUNICIPIO 
E LA SCUOLA PRIMARIA
Beneficiando di un contributo statale per l’efficientamento 
energetico sono stati sostituiti tutti i serramenti esterni del 
Municipio e della Scuola Primaria. I lavori sono stati ag-
giudicati dalla Ditta Finstral. Oltre a garantire un migliore 
confort termico all’interno della struttura e un minor con-
sumo di riscaldamento l’intervento migliora anche il grado 
di sicurezza dell’edificio in quanto i serramenti sono dotati 
di vetro antisfondamento e di apposite chiavi per evitare 
l’apertura delle finestre e delle porte da parte dei bambini.

CAMPO SOCIALE
Anche nel corso del 2020 l’Amministrazione Comunale ha 
confermato la sua attenzione in campo sociale. 

Sono stati confermati i sostegni alle famiglie, per i bambini 
fino al terzo anno di età, la compartecipazione ai costi di 
smaltimento dei pannolini usati, provvedimento adottato 
anche nei confronti delle persone anziane e degli adulti 
che soffrono di incontinenza. 

È stato riconfermato anche per il 2020 il progetto “Inter-
vento 19”. 
Tramite la Cooperativa Aurora sono stati messi a dispo-
sizione per sette mesi due persone a tempo pieno e una 
persona a part time iscritte alle apposite liste dell’Agenzia 
del Lavoro che hanno dato un ottimo supporto per la cura 
del verde e la cura delle aree pubbliche.

LAVORI IN PROGRAMMA 
PER IL 2021

PAVIMENTAZIONE STRADE
Nel 2021 sono stati stanziati ulteriori risorse per continuare 
i lavori di asfaltatura e messa in sicurezza delle strade co-
munali all’interno e all’esterno del Paese.

RECUPERO AREE BOSCATE
Il territorio che circonda il paese di Samone, un tempo 
caratterizzato da ampi frutteti e coltivazioni ortofrutticole 
nonché prative, denota vaste porzioni di terreno incolto 
ormai occupato da bosco di neoformazione di poco pre-
gio. 
Lo scopo dell’intervento è quello di recuperare le zone bo-
scate attorno all’abitato di Samone per migliorare il pregio 
paesaggistico e culturale della zona.
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Il Comune di Samone beneficia di un contributo sul fondo 
strategico per il recupero delle aree boscate all’interno del 
territorio comunale. Nel mese di ottobre è arrivata l’ammis-
sione a finanziamento da parte della Comunità Valsugana 
e Tesino. Si può quindi procedere con l’iter progettuale.

RISTRUTTURAZIONE VECCHIO CASELO
Nel corso del 2019 è stato approvato in linea tecnica il 
progetto esecutivo per il recupero del vecchio “caselo”. Il 
progetto prevede una spesa complessiva di circa 420.000 
euro. Per il finanziamento del progetto è stata fatta richie-
sta di contributo al GAL Trentino Orientale, sulla misura 
7.6 – tutela e riqualificazione del patrimonio storico e cul-
turale del territorio, che prevede un contributo dell’80% 
sulla spesa ammessa a finanziamento. È arrivata pochi 
giorni fa la lettera del GAL che sono terminate le proce-
dure di selezione dei progetti ammessi a finanziamento e 
che hanno trasmesso ai Servizi Provinciali competenti la 
relativa istruttoria per l’ufficializzazione del contributo.

INSTALLAZIONE COLONNINE 
PER LA RICARICA DELLE E-BIKE
Il comune di Samone beneficia di un contributo di 3.500 
euro per l’installazione di colonnine per la ricarica delle bi-
ciclette elettriche sul territorio comunale. È stata incaricata 
la Ditta Tecnoluce di Castel Ivano per la fornitura e l’instal-
lazione. I punti strategici individuati dall’Amministrazione 
sono in Piazza Maggiore, al Parco Laresoti e al bivacco di 
Monte Cima.

EFFICIENTAMENTO ENERGETICO IMPIANTO 
ILLUMINAZIONE PUBBLICA
Il comune di Samone beneficia di un contributo statale di 
circa 20.000 euro per efficientare l’impianto di illuminazio-
ne pubblica. È stato redatto un apposito progetto a cura 
dell’Ufficio Tecnico Comunale e i lavori sono stati appaltati 
alla Ditta Buffa Claudio di Cinte Tesino. L’intervento inte-
resserà la zona di Via ai Tisi, Via Monte Cima, Via Menaori, 
Via ai Podoli e la Chiesetta Di San Donato.



  Samone Informa           13

FORESTE 
E MONTAGNA

Anche il 2020 è stato un anno molto intenso di lavoro per 
quanto riguarda la manutenzione, la messa in sicurezza e 
la risoluzione delle varie problematiche che hanno riguar-
dato il Patrimonio boschivo del nostro Comune.
Per gran parte dell’anno le ditte boschive sono state im-
pegnate nel recupero degli schianti provocati da “VAIA”, 
ad oggi il primo lotto e più specificatamente quello che da 
località Presata scende fino al Cristo d’Oro è stato con-
cluso con l’asporto di tutto il materiale legnoso. Le misu-
razioni effettuate dall’inizio del lavoro ammontano a circa 
8.000 metri cubi.
Appena le condizioni ambientali lo permetteranno si pro-
cederà al recupero del legname che dalla Presata sale 
fino alla Cima, coinvolgendo gran parte del versante del 
Corno.
Certamente il lavoro non finirà con l’esbosco ma negli anni 
futuri impegnerà l’Amministrazione con lavori di ripristino e 
di messa in sicurezza della viabilità.
Sono stati nel frattempo eseguiti lavori di manutenzione 
della viabilità forestale, con la pavimentazione di diversi 
tratti di strada, la sistemazione e l’inghiaiatura di altri trat-
ti. In primavera si procederà anche alla sistemazione del 
primo tratto fino a Castagneron. Durante l’estate è stato 
sistemato il sentiero della “salute” che dal monumento del 
Cristo d’Oro porta al Parco Laresoti a cura del Servizio 
Foreste e Fauna della Provincia. Per la sistemazione defi-
nitiva della strada che porta alla Presata si aspetterà di ter-

minare i lavori di esbosco.  I cantieri comunali di Samone e 
Castel Ivano durante l’anno sono intervenuti più volte per 
la pulizia della strada forestale “Regaise-Primaluna” con la 
sostituzione delle canalette rotte per lo scolo dell’acqua e 
l’inghiatura dei tratti rovinati dai temporali.
Il 2020 non è stato un anno facile per tanti, provati dalla ma-
lattia, da problemi lavorativi o economici, ma vorrei ringra-
ziare tutte le persone che con grande slancio si sono mes-
se a disposizione ed hanno contribuito anche quest’anno a 
collaborare con l’Amministrazione Comunale. 

Il Vicesindaco Flavio Lenzi



14 Samone Informa 

CULTURA 
E ASSOCIAZIONI
BABBO NATALE
Purtroppo, con questa pandemia, ci stiamo rendendo 
conto di quanto le nostre abitudini e le nostre tradizioni 
siano messe a dura prova. La consueta festa “Nadale a 
Samon” in cui venivano raccolte le offerte per il Babbo 
Natale dei nostri bambini non si è potuta svolgere vista 
l’emergenza sanitaria in atto; Il 20 dicembre, gli aiutanti 
di Babbo Natale, Alpini in primis, sono passati casa per 
casa e hanno lasciato fuori dalla porta un pensiero per i 
più piccoli. Ci dispiace non aver visto Babbo Natale con il 
suo asinello, ma speriamo di tornare il più presto possibile 
alla normalità. Un caloroso saluto ed un arrivederci all’an-
no prossimo!!!

FESTA DELL’ANZIANO
Anche la tradizionale Festa dell’Anziano non si è potuta 
organizzare, per cui come alternativa abbiamo pensato, 
con un piccolo gruppo di volontarie, che ringrazio caloro-
samente per il grande lavoro svolto in questi pochi mesi, 
di fare un piccolo dono fatto a mano e che speriamo pos-
siate apprezzare. Sempre il giorno 20 dicembre con un 
gruppo di volontari, Alpini sempre presenti, che ringrazio 
personalmente per il tempo che hanno dedicato, ab-
biamo lasciato fuori dalle porte, un piccolo dono con gli 
auguri scritti dai bambini della scuola elementare di Sa-
mone. Un ringraziamento particolare va fatto ai bambini 
e alle maestre che con tutto l’impegno e l’entusiasmo di 
cui sono capaci, hanno aderito al progetto per portare un 
messaggio ai nostri anziani per rallegrarli almeno un po’ in 
questo momento molto particolare.
Sperando di poterci ritrovare presto a festeggiare insieme 
approfittiamo di queste righe per augurare a tutti voi un 
Lieto e Sereno Santo Natale.

SAMONE IN ARTE
Anche qui solito problema …c’è il covid-19 ma cosa si 
potrebbe fare per stimolare i nostri concittadini? Nel cor-
so degli anni si è notato l’orgoglio e la gioia con cui si 
ha iniziato ad abbellire il paese, soprattutto all’avvicinarsi 
delle festività natalizie. Per cui ci siamo detti: perché non 
invogliare e stimolare l’abbellimento del paese? Così è 
nato questo progetto.  Al momento siete stati in molti a 
partecipare e non è stato semplice decretare i 3 vincitori. 
Voglio fare i miei complimenti a tutti per la vostra fantasia e 
creatività! Intanto un sentito grazie a tutti per aver aderito 
ed esservi messi in gioco, al prossimo anno!!

L'Asssessore Diana Stefani
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GRUPPO 
DI MINORANZA
Come membri del gruppo di minoranza “Samone 2020-
2025 Comunità attiva” prima di tutto cogliamo quest’oc-
casione per ringraziare tutti i compaesani, che il 20 e 21 
settembre, ci hanno accordato la loro fiducia. Nei prossi-
mi cinque anni svolgeremo il nostro compito di consiglieri 
d’opposizione col massimo impegno, cercando di essere 
attenti e critici osservatori delle scelte amministrative del 
nostro paese, pur fornendo la massima collaborazione 
all’amministrazione in carica. A chi dovesse manifestare 
una certa insofferenza per le minoranze, si sa che salire 
sul carro del vincitore può essere conveniente anche e 
soprattutto nelle piccole realtà come la nostra, vogliamo 
ricordare quello che ha scritto in proposito Umberto Eco: 
“Democrazia non significa che la maggioranza ha ragio-
ne. Significa che la maggioranza ha il diritto di governare. 
Democrazia non significa pertanto che la minoranza ha 
torto. Significa che, mentre rispetta il governo della mag-
gioranza, essa si esprime a voce alta ogni volta che pensa 
che la maggioranza abbia torto (o addirittura faccia cose 
contrarie alla legge, alla morale e ai principi stessi della de-
mocrazia), e deve farlo sempre e con la massima energia 
perché questo è il mandato che ha ricevuto dai cittadini. 
Quando la maggioranza sostiene di aver sempre ragione 
e la minoranza non osa reagire allora è in pericolo la de-
mocrazia”. 
Con questo spirito abbiamo cominciato il nostro manda-
to riunendoci con cadenza quindicinale, il nostro gruppo 
si sta rivelando particolarmente affiatato e stiamo racco-
gliendo moltissime segnalazioni, critiche e suggerimen-
ti da parte di molti compaesani. Segnalazioni, critiche e 
suggerimenti che si sono tradotte in una nutrita serie di 
azioni consigliari tra richieste di accesso agli atti, interro-
gazioni e mozioni, effettuate in poco meno di 3 mesi di 
attività. Abbiamo presentato la prima interrogazione in 
merito al servizio del medico condotto, da tempo infatti si 
stanno raccogliendo diverse lamentazioni relative al servi-
zio ambulatoriale del medico di medicina generale poiché, 
con l'avvento della pandemia COVID, di fatto nessuno dei 
medici condotti è presente in ambulatorio durante l'orario 
di visita. Sono quindi ormai quotidiane le lagnanze dei vari 
cittadini di Samone a cui vengono forniti consulti telefoni-
ci o che devono spostarsi presso qualche ambulatorio in 
Valsugana per vedere il proprio medico. Superfluo specifi-
care che la stragrande maggioranza degli utenti che utiliz-
zano il servizio di medicina generale sono anziani, spesso 
non automuniti o con difficoltà comunque a spostarsi con 
un evidente ulteriore grave disagio. Nonostante il servizio 
ambulatoriale del medico di medicina generale non sia 
diretta competenza del comune, è evidente che l’interes-
samento diretto da parte dell’amministrazione comunale 

gode sicuramente di un’attenzione maggiore rispetto ai 
reclami dell’utente medio. Sempre che, ovviamente, que-
ste istanze vengano esposte e rappresentate da chi di do-
vere, a tal proposito, l’assessore provinciale competente, 
da noi consultata direttamente, dichiara di non aver mai 
ricevuto dall’amministrazione comunale di Samone alcu-
na sollecitazione relativa al servizio di medicina generale. 
Abbiamo quindi chiesto: se siano note al Sindaco ed alla 
Giunta queste criticità in merito al servizio del medico di 
base? Quali provvedimenti siano stati nel caso già adottati 
per migliorare la situazione? Quali servizi, strutture o enti 
siano stati sollecitati, o si intende eventualmente interes-
sare, per risolvere il problema? 
Successivamente, su segnalazione di un cittadino, il 20 
ottobre u.s. abbiamo constatato la realizzazione di quello 
che sembrava un appostamento di caccia sul ciglio della 
strada forestale “Masiera Minua”. Nulla sarebbe sennon-
ché l’aspetto del manufatto era in completo contrasto 
con quanto previsto dalla normativa che disciplina i crite-
ri generali per la realizzazione degli appostamenti fissi di 
caccia, trattandosi di una costruzione che noi riteniamo 
più adatta a figurare in qualche “favelas” piuttosto che nei 
boschi del Trentino. Costruzione tra l’altro ancora priva, al 
momento in cui si redige quest’articolo, della tabellazione, 
prevista per legge, che identifica appunto gli appostamen-
ti di caccia. Abbiamo quindi chiesto all’amministrazione 
comunale se fosse nota alla stessa la realizzazione di tale 
“appostamento”? Se la costruzione dell’appostamento 
sia stata autorizzata e chi sia il titolare dello stesso? Nel 
caso la realizzazione dell’appostamento sia stata autoriz-
zata, quali siano state le motivazioni che hanno portato 
a concedere l’autorizzazione nel caso in esame, visto e 
considerato che ad almeno altre due richieste presentate 
è stata negata la stessa autorizzazione? Considerate le 
condizioni del manufatto, se sia stata fatta una verifica da 
parte del custode forestale sull’effettiva corrispondenza 
dello stesso a norme e criteri che regolano la materia? Se 
le piante tagliate siano state martellate e sia stato corri-
sposto il dovuto al comune di Samone? 
La viabilità comunale è stata oggetto di un’altra interroga-
zione. Considerato che il manto di copertura di via dei Si-
lani è stato solo parzialmente rifatto, terminando l’asfalta-
tura appena oltre il numero civico 11/A e lasciando in uno 
stato a dir poco pietoso il resto della strada, tanto che, 
il giorno 8 ottobre 2020, un nostro concittadino è dovu-
to ricorrere alle cure del pronto soccorso per una caduta 
in bicicletta, causata appunto dalle condizioni del manto 
stradale. Dato inoltre che da tempo devono essere resi 
visibili i due muretti collocati uno in via dei Silani di fronte 
al civico 2/C ed uno all’incrocio tra via Nuova Inferiore e 
via alla Chiesa, muretti che in più di un’occasione sono 
stati scavalcati da automezzi rimasti in bilico, richiedendo 
l’intervento dei Vigili del Fuoco per il ripristino della viabi-
lità. Chiedendo quindi: se siano note all’amministrazione 
comunale tali criticità? Quali siano i provvedimenti che si 
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intendono eventualmente adottare, e quali siano le tempi-
stiche di intervento? 
Sempre in materia di viabilità abbiamo ancora interrogato il 
sindaco dato che, in occasione della nevicata del 2 dicem-
bre 2020, il servizio di sgombero neve era stato oltremodo 
tardivo con l’apertura di alcune vie del paese a pomeriggio 
inoltrato. Questo nonostante l’evento metereologico fosse 
stato previsto con più che congruo anticipo e che la quan-
tità di neve caduta sia stata tutt’altro che eccezionale. Poi-
ché inoltre lo sgombero della neve ha visto impegnato, oltre 
al mezzo del comune di Samone, anche la pala di un'altra 
ditta, abbiamo chiesto se corrisponde al vero che il trattore 
comunale non è in grado, con la lama appena acquistata, 
di accedere a tutte le strade del paese come succedeva 
con il mezzo precedente? Quali siano le motivazioni che 
hanno portato alla scelta di tale attrezzatura? E quali siano 
i costi aggiuntivi stimati per il completamento del servizio di 
sgombero attraverso l’impiego di un appaltatore esterno? 
Abbiamo quindi presentato due mozioni al consiglio, la 
prima in merito all’installazione di uno specchio all’incro-
cio tra via Nuova Inferiore e via dei Silani, considerato che 
all’uscita di via dei Silani la presenza della siepe posta sul 
lato sinistro della strada impedisce la visibilità dei veicoli 
provenienti da sinistra, con evidente pericolo ed intralcio 
della circolazione. La seconda mozione affinché siano 
sensibilizzati gli organi di sorveglianza competenti per un 
aumento della vigilanza sulle baite comunali, anche me-
diante l’organizzazione di servizi appositi, al fine di garan-
tire il rispetto dell’ordinanza che vieta l’accesso alle baite 
comunali di Regaise e Malga Monte Cima, visto il perdu-
rare delle criticità legate al COVID e all’ovvia impossibilità 
di gestire gli afflussi nei locali e garantire un’adeguata sa-
nificazione. Questo perché, come ci è stato riferito, il libro 

delle presenze posto a Malga Monte Cima riporta una nu-
trita serie di soggiorni e pernottamenti all’interno dei locali 
precitati mentre il bivacco delle Regaise è stato impiegato 
per una festa di “Hallowen”, con un numero imprecisato 
di persone provenienti da fuori provincia che vi hanno sog-
giornato e pernottato. Poiché tali comportamenti, oltre a 
svilire ed irridere alla funzione propria di un’ordinanza del 
Sindaco, possono comportare rischi per la salute pubbli-
ca come giustamente riportato nell’ordinanza stessa. 
L’ultima interrogazione, presentata in questi giorni è pro-
prio in merito alle tempistiche di richiesta collaborazione 
a questo notiziario comunale. Dato che il 15 dicembre 
2020, sono state recapitate alla nostra capogruppo quat-
tro richieste diverse di collaborazione al notiziario comu-
nale, mediante invio di altrettanti articoli relativi all’attività 
di altrettanti comitati associazioni ecc, ponendo come 
termine per l’invio del materiale il 21 dicembre. Poiché la 
pubblicazione del bollettino comunale è attività annuale, 
facilmente programmabile e priva di qualsiasi grado di 
straordinarietà ed urgenza. Abbiamo chiesto se sia noto 
all’assessore Stefani Diana quale sia l’impegno in termini 
di tempo necessario per la redazione di un solo articolo? 
Quali siano le motivazioni che hanno causato una richiesta 
così a ridosso della data di chiusura della pubblicazione? 
Visto e considerato che, di norma queste richieste veniva-
no effettuate con almeno un mese di anticipo? 
Ad oggi, 23 dicembre 2020, abbiamo ricevuto risposta 
solo alla prima interrogazione presentata, restiamo in pa-
ziente attesa delle ulteriori risposte e delucidazioni. 
Rinnoviamo quindi a tutti voi, nostri compaesani, la dispo-
nibilità ad ascoltare e riportare in Consiglio qualsiasi osser-
vazione, critica e suggerimento che vorrete comunicarci, 
augurando a tutti Buone Feste e un felice anno nuovo. 
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CORPO VIGILI DEL 
FUOCO VOLONTARI 
DI SAMONE
Nel 2020 l’attività del Corpo dei Vigili del Fuoco a fronte 
dei pochi interventi è stata molto impegnativa per la diffici-
le situazione sanitaria dovuta al COVID – 19 che in tutto il 
mondo stiamo vivendo. Tale situazione, tuttora attuale, ha 
compromesso pesantemente il nostro operare: dalle ma-
novre ordinarie, agli incontri con gli altri Corpi del Distretto, 
alla partecipazione ad iniziative promosse dall’Ammini-
strazione Comunale e Associazioni del paese e ai semplici 
momenti conviviali che eravamo abituati a compiere. 
In quest’anno particolare per tutti, il 4 dicembre in occasio-
ne della ricorrenza della patrona dei Vigili del Fuoco Santa 
Barbara, a mezzogiorno sono state suonate contempo-
raneamente le sirene dei 237 Corpi dei Vigili del Fuoco 
Volontari del Trentino. Le sirene non hanno lanciato un se-
gnale di allarme ma bensì di unità e vicinanza tra tutti i vigili 
del fuoco volontari, nonché un messaggio di speranza e 
di fiducia nel futuro a tutti i nostri cittadini, con l’auspicio 
che l’anno nuovo, ormai alle porte, ci riporti gradualmente 
un po' alla normalità. 

L’attività svolta nel corso del 2020 dal Corpo dei Vigili del 
Fuoco, registra 76 rapporti di intervento, per un totale di 
987,70 ore/uomo.

Nello specifico, per la parte interventistica, il Corpo è sta-
to impegnato: in un intervento supporto elisoccorso in 
notturna, tre servizi tecnici (apertura porta, taglio pianta e 
recupero animale), incendio boschivo in località “Spinelle 
– Val Campelle” in supporto ai Corpi di Telve e Scurelle, tre 
interventi di recupero mezzi e da ultimo, nei giorni scorsi, 
nel controllo/prevenzione territorio per maltempo. 

Oltre alla parte interventistica, il Corpo è stato particolar-
mente impegnato nel corso dell’anno nella collaborazione 
con il Dipartimento della Protezione Civile per la distribu-
zione delle mascherine e nel divulgare, in diverse giornate, 
i messaggi audio nell’intento di sensibilizzare la popola-
zione al rispetto delle regole impartite per il contenimento 
della diffusione della pandemia. 

La parte formativa e di addestramento del Corpo è stata 
condizionata dalla sospensione dei vari corsi/addestra-
menti programmati durante l’anno. A tal proposito, rispet-
tando le direttive impartite dalla Federazione dei Vigili del 
Fuoco, l’attività di addestramento è proseguita con il fine 
di mantenere la preparazione e le capacità operative e in-
terventistiche dei vigili in servizio attivo, effettuando i ritro-
vi in gruppi di 5/6 vigili, evitando quindi riunioni o attività 
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non necessarie, in modo da preservare personale, mezzi 
e attrezzature dal contagio e garantire la copertura delle 
eventuali emergenze in paese. 
Nel corso di questo anno è stata accolta la richiesta di far 
parte dell’organico del Corpo di Fornaciari Fabio e Rope-
lato Stefano. È stato così avviato l’iter burocratico/formati-
vo che porterà gli stessi, alla fine del percorso, a diventare 
a tutti gli effetti Vigili del Fuoco in servizio attivo. 

RINGRAZIAMENTI
Si coglie l’occasione per ringraziare l’Amministrazione Co-
munale e la Cassa Rurale Valsugana e Tesino, che, anche 
nel 2020, hanno contribuito all’acquisto di nuove attrez-
zature e dotazioni di vario genere che vanno ad integrare 
quelle numerose ed efficienti già in possesso del Corpo. 
Un ringraziamento particolare va rivolto al Servizio dei 
Bacini Montani della Provincia Autonoma di Trento, nelle 
persone del dottore Antonio Manica, dell’ingegnere Silvia 
Consiglio e del geometra Sergio Bortolotti che si sono 
resi tempestivamente disponibili nella realizzazione/siste-
mazione dell’attraversamento del Rio Cinaga/”Pison”, in 
prossimità dell’accesso al campo sportivo, quale punto di 
atterraggio notturno dell’elisoccorso. Ringraziamo anche 
tutte le persone che, in varie forme e modi, sempre sono 
presenti e disponibili alle necessità del Corpo.

UN GRAZIE PARTICOLARE A TUTTI I VIGILI PER L’IM-
PEGNO, LA DEDIZIONE E IL CORAGGIO PRESTATI IN 
UN MOMENTO DIFFICILE COME QUELLO CHE STIAMO 
VIVENDO, SEMPRE PRONTI AD AIUTARE LA NOSTRA 
COMUNITÀ. 

Il Comandante
Fabio Paoletto 
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GRUPPO ALPINI 
DI SAMONE

UN ANNO DI ATTIVITÀ CONDIZIONATA DALLA 
PANDEMIA COVID

È stato, quello che si sta per concludere, un anno difficile 
per l'umanità. Al suo inizio, la rapida diffusione dell'infe-
zione Covid 19, che in pochi giorni è diventata una pan-
demia, ha modificato i comportamenti delle persone e 
logicamente anche la vita associativa del nostro Gruppo 
alpino.
Il 2020 può essere definito come l'anno della RINUNCIA; 
nostro malgrado, ma con senso di responsabilità, abbia-
mo via via sospeso tutte le attività che abitualmente ci ve-
devano impegnati verso la Comunità. È stata così annulla-
ta la festa di San Giuseppe, il sostegno alle attività esterne 
della scuola primaria, le visite primaverili alla Scuola dell'in-
fanzia di Bieno, la commemorazione dei Caduti al Cristo 
d'Oro. Abbiamo dovuto rinunciare anche ai molti momenti 
di vita associativa che hanno la funzione di rafforzare lo 

spirito di gruppo, ci danno il piacere dello stare insieme e 
creano un sano clima di comunità, favorendo positivi rap-
porti quotidiani anche fuori dall'ambito associativo. Non ci 
sono quindi stati l'Adunata nazionale e i Raduni alpini di 
zona, la gara di Pesca al Laghetto di Musiera e quella di 
Tiro a segno "Trofeo San Maurizio", il Nadale in Piazza e 
i momenti di volontariato alpino extracomunale. Sospesa 
la Festa dell'Amicizia organizzata dall'Associazione Gaia - 
Gruppo Aiuto Handicap - di Borgo in favore dei ragazzi dei 
Centri Anfass e dei portatori di handicap e la partecipazio-
ne ai momenti religiosi, quali, l'animazione della Via Crucis 
per le vie del paese e la processione attorno alla chiesa 
della Madonna di ottobre.
Le restrizioni di inizio novembre, che non hanno permesso 
di avere una celebrazione comunitaria per i nostri defunti, 
non ci hanno impedito di essere presenti il 4 novembre al 
cimitero, con una piccola rappresentanza alpina, per de-
porre una corona d'alloro al monumento davanti al quale 
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è stata recitata una preghiera per i Caduti di tutte le guerre 
e dedicato un momento di silenzio e preghiera personale 
a tutti i nostri morti.
Non è mai mancato, nel corso dell'anno, il nostro impe-
gno nella cura dell'area del Cristo d'Oro e del monumen-
to ai Caduti al cimitero, come pure la collaborazione con 
l'Amministrazione comunale per piccoli ma importanti 
servizi, come l'allestimento e la manutenzione della tenda 
nel piazzale della scuola, ad uso di insegnati e scolari, e 
la pulizia e sistemazione del vecchio magazzino dei Vigili 
del fuoco. 
Anche in periodo Covid non abbiamo perso l'attenzione 
per piccoli ed anziani. Così, in occasione della Pasqua ab-
biamo recapitato, nelle case dei bambini che frequentano 
la Scuola d'infanzia di Bieno, l'uovo pasquale mentre per 
il Natale una piccola rappresentanza di alpini, dei Gruppi 
di Bieno e Samone, ha accompagnato Babbo Natale fino 
alla scuola di Bieno per la consegna dei doni. 
Per i bambini del nostro paese, per le festività natalizie, è 
stato preparato il Babbo Natale alpino, un piccolo regalo 
consegnato direttamente al domicilio, evento che ha re-
galato un momento di gioia ai nostri piccoli. Sempre nei 
giorni di fine anno, in collaborazione con l'Amministrazio-
ne comunale, abbiamo consegnato agli anziani del paese, 
un segno natalizio con un messaggio del Sindaco, che, 
in mancanza dell'appuntamento "Festa dell'Anziano", fa-
cesse sentire l'affetto e la vicinanza della Comunità.
La solidarietà per noi è sempre un valore irrinunciabile: 

nel 2020 abbiamo partecipato con una donazione alla 
raccolta fondi promossa dalla Cassa Rurale Valsugana 
e Tesino, per l'acquisto di attrezzatura sanitaria, in favore 
dell'Ospedale di Borgo Valsugana ed abbiamo inviato un 
contribuito alla Sezione Alpina di Trento che ha finanziato 
l’acquisto di presidi medici e macchinari per le rianimazioni 
dell’Azienda sanitaria di Trento. Ancora, abbiamo parte-
cipato all’edizione 2020 della Colletta Alimentare, anche 
se quest'anno, con la raccolta di fondi anziché alimenti di 
consumo e la mancata presenza degli alpini in negozio, il 
valore economico di quanto raccolto si è ridotto rispetto 
agli anni precedenti, non è mancato il nostro acquisto di 
Panettoni e Pandori della edizione 2020, iniziativa di rac-
colta fondi a sostegno delle realtà del territorio colpite dalla 
crisi sanitaria.
Purtroppo il 20 novembre è venuto a mancare il nostro 
associato Fiorello Tiso, gli abbiamo fatto onore con un pic-
chetto alpino ed una folta partecipazione durante il funera-
le. Cogliamo l'occasione per rinnovare il nostro cordoglio 
alla famiglia per la sua perdita.
Ci congediamo con la consapevolezza che ci aspettano 
ancora momenti difficili, anche se la nostra Comunità ha 
già dato un'importante contributo di ammalati alla nuova 
epidemia; ci anima però la speranza che il nuovo anno 
segni una svolta importante per superarla. Il vaccino offre 
la nuova vera opportunità per contrastare e superare un 
male che finora non ha cure specifiche e che ha modifica-
to i comportamenti sociali del mondo intero. Ci auguriamo 
e vi auguriamo di poter tornare presto alla normalità, al 
piacere di una vita libera e serena, ad incontrarci senza 
mascherina, al piacere di stare insieme senza preoccu-
pazioni e limitazioni e ad una normale vita associativa e di 
comunità. 

Buon Anno a tutti.



  Samone Informa           21

COMITATO CANTON DEI ROSPII

Il 2020 è stato un anno particolare che ci ha visto alle pre-
se con un virus mai visto prima che ha cambiato le nostre 
abitudini. In gennaio, prima che scoppiasse la pandemia, 
è stata organizzata la tradizionale festa del “Canton dei 
Rospi”. Immancabile la specialità della casa, la carne allo 
spiedo contornata poi da ottima polenta e verdure. Ad 

allietare la festa ci hanno pensato gli Unidiversi, ormai im-
mancabili all’appuntamento. Sperando che la crisi sani-
taria finisca presto, auguriamo un buon 2021 e appena 
possibile riprenderemo con le attività del gruppo.

Il Vice Presidente

CORO PARROCCHIALE
Un anno fa mentre scrivevo l’articolo per il bollettino comunale, mai avrei pensato di dover scrivere di un’at-
tività quasi inesistente dovuta al problema della pandemia che ha investito tutto il mondo durante l’anno che 
ci stiamo lasciando alle spalle. Il nostro coro è formato, come detto nell’ultimo numero, da persone che gra-
tuitamente e volontariamente dedicano il loro tempo per allietare le messe domenicali, le funzioni importanti e 
anche gli addii ai nostri amici.
Purtroppo il 2020 ci ha fatto vedere quanto possiamo essere piccoli e fragili; la situazione che stiamo vivendo 
oltre che a mettere in difficoltà la sanità e l’economia, sta mettendo a dura prova anche le attività di volontariato 
compresa la nostra. Da ormai 10 mesi non ci troviamo più, non possiamo fare prove e fino a pochi giorni fa 
nemmeno cantare e questo ci dispiace tantissimo. Tutto si è fermato. L’augurio per il prossimo 2021 è che ci 
porti qualche buona notizia e perché no, qualche voce in più; siamo rimasti veramente pochi

Buone feste anche dal Coro Parrocchiale
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GRUPPO SAMONE 
SOLIDARIETA'
Come sappiamo il progetto principale del Gruppo Samo-
ne Solidarietà è quello di “aiutare” nella sua opera l’Ora-
tório Filhos de Dom Bosco nel Mato Grosso in Brasile del 
quale è responsabile il nostro compaesano Padre Danilo 
Rinaldi.

Purtroppo in questo ultimo anno l’attività dell’Oratorio è 
stata parecchio ridotta a causa della pandemia COVID-19 

che ha colpito tutto il mondo. Nonostante la posizione 
contraria più volte espressa dal presidente della Repub-
blica, Jair Bolsonaro, favorevole alla ripresa delle attività 
economiche e da sempre scettico sull'efficacia del distan-
ziamento sociale come forma di prevenzione dal corona-
virus, dalla metà di marzo 6 Regioni del Brasile, compreso 
il Mato Grosso, hanno adottato il lockdown. Sono iniziate 
così le restrizioni con i conosciuti divieti di assembramento 
che hanno portato ad una sensibile riduzione delle attività 
principali dell’Oratorio soprattutto riferite al doposcuola e 
le attività di aggregazione dei ragazzi. 
L’Oratorio comunque, grazie al sostegno dei sui benefat-
tori e alle imprese ed Istituzioni locali, ha contribuito ad 
aiutare parecchie famiglie bisognose con la fornitura di pa-

nieri con prodotti dell’agri-
coltura quali farine, legumi, 
carne, frutta e verdura, ol-
tre a ceste contenenti pro-
dotti per l’igiene personale. 
Nel corso del mese di 
luglio 2020 è uscito un 
articolo sul giornale loca-
le che commemora i 60 
anni di vita religiosa, con 
dedizione alla vita a Dio e 
servizio agli altri di Padre 
Danilo Rinaldi. Nella tra-
duzione l’articolo riporta: 
“a 78 anni Padre Danilo è 
il fondatore e coordinato-
re dell'Oratório Filhos de 
Don Bosco, uno dei più 
importanti progetti sociali 
di Mato Grosso. Il prete, 
che dedica la sua vita ai 
bambini e ai meno favoriti, 
è arrivato a Rondonópolis 
nel 1998, dopo aver vaga-
to luoghi diversi e porta il 
tuo amore e il tuo affetto a 
tanti cittadini. Qui loda l'O-
ratorio, un luogo respon-
sabile dei principali cam-
biamenti sociali nella vita di 
innumerevoli bambini dal 
31 gennaio 1999 quando 
è iniziata l’attività dell’O-
ratorio sorto nel quartiere 
Parque Universitário. Mol-
ti “rondonopolitesi” oggi 
conoscono l'Oratorio, o 
almeno ne hanno sentito 
parlare e sono a cono-
scenza dell’eccellente la-
voro sociale. All'Oratorio 
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tanti bambini, attraverso l'educazione, cultura, sport e 
religione hanno la loro vita trasformata. Il posto offre at-
tività, porta via i bambini e adolescenti dall'ostracismo e 
dall’esclusione sociale, li lascia lontano dal pericolo e cat-
tivi esempi per le strade, offre diverse opportunità per tutta 
la vita per molti. Inoltre, è responsabile dell'alimentazione 
e del nutrimento quotidiano di questi bambini, che spes-
so, a casa, non avrebbero avuto quel pasto completo, o, 
peggio, alcuni non avrebbero nemmeno mangiato. L'Ora-
torio è cibo per il corpo, la mente e per l'anima. Per que-
sto motivo dobbiamo lodare il carattere di padre Danilo, 
che guida l’Oratório Filhos de Dom Bosco brillantemente. 
Proprio come tanti le persone dedicano la loro vita a una 
Rondonópolis più giusta, Padre Danilo guarda a quelli che 
sono il futuro della nostra città. I nostri complimenti per i 
60 anni di vita religiosa e soprattutto grazie per tutto il ser-
vizio fornito, per la dedizione della vita a Dio e al servizio 
agli altri. Uno specchio per tutti.”
Padre Danilo ringrazia l’amministrazione Comunale per 
l’opportunità concessa e attraverso questo bollettino por-
ta i suoi più cari saluti nelle case dei “Samonati”. Special-
mente in questo periodo di pandemia ha sempre un pen-
siero particolare per i suoi concittadini ricordandoli spesso 
nelle sue preghiere e ringrazia fin d’ora tutti coloro che 
sostengono le attività dell’Oratorio.
Oratório Filhos de Dom Bosco Rondonópolis – Mato 
Grosso – BRASIL Padre Danilo Rinaldi

                Raimondo Rinaldi

Momenti delle attività dell’Oratorio Filhos de Dom Bosco (prima della pandemia)
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